



Par Jean-Louis Stalder, président



L'enseignement agricole, un pilier pour l'avenir !

Dans un monde confronté à des défis majeurs – changement climatique, insécurité alimentaire, transition écologique, épuisement des ressources naturelles –, l'enseignement agricole apparaît comme une pierre angulaire de notre société. Sous-estimé, il forme pourtant les femmes et les hommes qui nourriront demain la planète tout en cherchant à la préserver. L'agriculture est aujourd'hui à la croisée de la science, de la technologie et de l'écologie. Les enjeux sont immenses : produire de manière durable, préserver les ressources, réduire les gaz à effet de serre, répondre aux besoins alimentaires croissants d'une population mondiale en pleine expansion.

Qui mieux que l'enseignement agricole pour répondre à ces défis ?

Avec ses formations alliant théorie et pratique, l'enseignement agricole offre bien plus qu'un simple apprentissage. Il inculque des valeurs essentielles telles que le respect de la nature, l'esprit d'innovation et la résilience face aux crises. Il dessine

l'avenir de nos campagnes, mais aussi de nos villes, en formant des agriculteurs, des techniciens et des ingénieurs qui répondront demain aux enjeux d'un secteur en pleine mutation.

Il est donc crucial de valoriser et de soutenir les établissements agricoles privés sous contrat, pour leur permettre d'exister dans un système éducatif dominé par d'autres filières plus classiques. C'est la raison pour laquelle nous avons décidé de consacrer notre dossier à l'enseignement agricole.



Il forme les femmes et les hommes qui nourriront demain la planète tout en cherchant à la préserver.

Nous souhaitons que chaque Spelc local se mobilise dès à présent pour nous permettre de reconquérir, lors des prochaines élections professionnelles de décembre 2026, nos sièges dans les commissions paritaires nationales de l'enseignement agricole privé.

Ce dernier mérite toute notre attention car il porte en lui les germes de l'avenir.



Photo de couverture : © Adobe Stock



Organe de la Fédération nationale des syndicats professionnels de l'enseignement libre catholique
192 bis, rue de Vaugirard
75 015 Paris
Tél. 01 58 10 13 13

Directeur de la publication : Jean-Louis Stalder
Coordinatrice : Valérie Doumet

Conception et réalisation : Bayard Service
23 rue de la Performance
Europarc - BV4
59 650 Villeneuve-d'Ascq
Tél. 03 20 13 36 70
www.bayard-service.com
Numéro de support : 13 000

Secrétaire de rédaction : Romain Pénisson
Rédactrice graphique : Nelly Denos

Impression : Media Graphic (Rennes - 35)



Route : Mailtech (Verson - 14)

CPPAP : 0928 S 06 619
ISSN : 2804-8571

Photos : Spelc, sauf mention contraire



Fédération nationale des SPELC



@FederationSPELC



Fédération nationale des SPELC



spelc.fr



[federation-nationale-des-spelc](https://www.instagram.com/federation-nationale-des-spelc)

